

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Kesimpulan dalam penelitian ini membuktikan bahwa Dzikir Ratib Al-Haddad tidak hanya sebagai media mendekatkan diri kepada Allah saja melainkan juga sebagai media untuk meningkatkan kecerdasan spiritual. Kecerdasan spiritual adalah kecerdasan yang dimiliki oleh seseorang yang fungsinya sebagai spirit atau penyemangat untuk menemukan kebermaknaan hidup, meningkatkan kualitas dan potensi diri ke arah yang lebih baik dan positif.

Pelaksanaanya dzikir Ratib Al-Haddad memiliki tatacara atau adab, diantaranya: *Pertama*, dalam prosesnya proses dzikir Ratib Al-Haddad, para santri harus membersihkan diri baik secara lahiriah maupun batiniah. *Kedua*, dzikir dilakukan dengan membentuk shaf menghadap kiblat dan pemimpin menghadap jama'ah. Hal ini mengandung arti adanya proses penyaluran energi positif antara pemimpin dengan jama'ah. *Ketiga*, dzikir dilakukan dengan suara keras (*jahr*) proses ini bertujuan untuk menanamkan dzikir pada hati para santri.

Adapun untuk meningkatkan kecerdasan spiritual dapat dilakukan melalui dzikir. Penulis memilih dzikir Ratib Al-Haddad sebagai media meningkatkan kecerdasan spiritual.

Penelitian ini dilaksanakan di Pondok Pesantren Darul Falah Ki Ageng Mbodo Toroh Grobogan, karena di Pondok ini sudah diaplikasikan proses pelaksanaannya dan juga dirasakn manfaatnya oleh para santri.

Dampak dari melaksanakan dzikir Ratib Al-Haddad yaitu keimanan meningkat, membuat ketaqwaan meningkat, menjadikan perilakunya menjadi lebih baik, membuat hati menjadi tenang, menumbuhkan rasa bahagia bahagia, mampu memakanai dengan positif, mampu menumbuhkan semangat dan menumbuhkan rasa syukur.

B. Saran

Bedasarkan pemaparan kesimpulan dari hasil penelitian, adapun saran penelitiannya yaitu sebagai berikut :

1. Bagi pondok pesatren Darul Falah Ki Ageng Mbodo Toroh Grobogan, diharapkan dapat meningkatkan pengawasan dan bimbingan agar santri melakukan dzikir dengan khidmat dan bersungguh-sungguh.
2. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan agar penelian selajutnya menemukan hal yang berbeda dan terbaru. Serta penelitian ini menjadi penguat selanjutnya.

C. Penutup

Dengan memanjatkan puji syukur kepada Allah SWT karena berkat ridho-Nya peneliti dapat menyelesaikan proses penelitian ini. Penulisan ini tentunya masih memiliki kekurangan, namun penulis berharap penelitian yang telah dilakukan dapat bermanfaat bagi pembaca dan peneliti selanjunya. Penulis menerima dengan rendah hati kritik dan saran yang membangun.

